

Ein Beschwerdebrief als Anstoß

Die Euernbacher Feuerwehr gibt es offiziell seit 1879 – zuvor waren die Übungen wohl eher sporadisch

Euernbach (PK) Eine Seite der Fahne der Freiwilligen Feuerwehr Euernbach ist schwarz und zeigt die katholische Pfarrkirche Maria Heimsuchung sowie das Schloss Euernbach, umgeben von der Aufschrift „Freiwillige Feuerwehr Euernbach“ in goldenen Buchstaben, und trägt das Scheyrer Wappen. Die ebenfalls in Gold angebrachten Jahreszahlen 1879 und 1979 verweisen auf das 100. Jubiläum der Feuerwehr Euernbach, zu dessen Anlass die Fahne im selben Jahr eingeweiht wurde. Die andere Seite ist rot, wird geprägt vom heiligen Florian, dem Schutzpatron der Feuerwehr, und trägt die goldene Aufschrift „Helfen in Not unser Gebot“. Zwar



Die Euernbacher Feuerwehr schwenkt die Fahne zum 125. Gründungsfest im Jahr 2004. Foto: FFW

lässt sich die eigentliche Gründung der Freiwilligen Feuerwehr Euernbach heute nicht mehr genau feststellen. Es müssen aber bereits vor dem offiziellen Gründungsfest 1879 Übungen stattgefunden haben, was laut Verein anhand eines Beschwerdebriefs des damaligen Bezirksamtmannes vom 15. Februar 1878 an die Gemeindeverwaltung anzunehmen ist: Denn der Bezirksamtmann bemängelte, „dass eine organisierte freiwillige Feuerwehr im Bezirke der adressierten Gemeinde nicht mehr bestehe“. Die Übungen wurden noch im Jahr der Gründung durch den Ersten Kommandanten und Schmiedemeister Georg Mauermeyer nach den Vorschriften der Distriktsfeuerlöschordnung wieder aufgenommen. Es fand jeweils eine Übung pro Quartal statt, die eine Mindestdauer von zwei Stunden hatte. Im April 1994 wurde die Jugendgruppe der Feuerwehr Euernbach unter dem damaligen Kommandanten Georg Weinbauer gegründet. Ziel ist seit jeher, das Interesse der Jugend für die Tätigkeit bei der Feuerwehr zu fördern und die Jugendlichen in feuerwehrtechnischen Bereichen auszubilden. Dazu wird mindestens einmal pro Monat eine Feuerwehrübung abgehalten. Die Jugendgruppe der Freiwilligen Feuerwehr Euernbach war dabei die erste, die 1995 in der Gemeinde Scheyern die Jugendleistungsprüfung mit Erfolg ablegte. In den Jahren 1997 und 1998 wurde das alte Feuerwehrhaus abgerissen und ein neues gebaut. Am 17. Mai 1998 wurde es eingeweiht. Aktuell kann der Verein 85 passive, 27 aktive und zehn Ehrenmitglieder verzeichnen. Die Einsatzgebiete der Freiwilligen Feuerwehr Euernbach sind die Bergung und Rettung von Personen sowie die Hilfeleistung im Brandfall und in anderen Notsituationen. Derzeit bilden Georg Wagner und Tobias Littel den Vorstand der Feuerwehr Euernbach. Bei der Freiwilligen Feuerwehr Euernbach sind sämtliche Menschen von jung bis alt willkommen, sowohl als aktive wie auch als passive Mitglieder.

Sebastian Neumeier